

ADVIERTE QUE PEMEX SERÍA EL FRENO PARA EL DESARROLLO ECONÓMICO DEL PAÍS

# OCDE pesimista; baja previsión de crecimiento para 2019 a 1.6%

**Recortes.** La calificadora HR Ratings también disminuyó sus expectativas; prevé que el PIB aumente a un máximo de 1.5%

LUIS PABLO SEGUNDO

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) ajustó a la baja sus previsiones para el crecimiento de la economía mexicana para 2019 y 2020. Este año, se ajustó de 2.0% a 1.6% para este año y para el año que viene, la estimación bajó de 2.3% a 2%.

Al presentar el Estudio Económico de México de la OCDE, el secretario general del organismo, José Ángel Gurría, sostuvo que el principal riesgo que tiene el país es la actual situación financiera que atraviesa Petróleos Mexicanos (Pemex).

Resaltó que es necesaria una reestructuración profunda en la operación de Pemex, por lo que respaldó destinar recursos del Fondo de Estabilización de Ingresos Presupuestarios (FEIP) con el objetivo de pagar los vencimientos.

“Se mandaría una señal a los mercados que irá bajando la deuda

petrolera”, expresó.

Agregó que también la reducción responde a la desaceleración que atraviesa la economía global; las tensiones que generar la guerra comercial entre Estados Unidos y China y el estancamiento de las inversiones extranjeras hacia México.

“La economía mexicana ha mostrado un buen desempeño en años recientes, pero ahora afronta serios factores adversos provenientes del entorno exterior, así como importantes retos estructurales en el interior del país”, comentó Gurría.

Respecto al tema de la empresa petrolera, el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Carlos Urzúa, mencionó que la actual administración sigue trabajando en los mecanismos necesarios para rescatar a Pemex.

En días anteriores, se dio a conocer que el gobierno mexicano utilizaría una parte de los Fondos de Estabilización, equivalentes a



290 mil millones de pesos, recordó el secretario federal.

## ESCALADA A LA BAJA

Luego de revisar los indicadores económicos trimestrales del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), la calificadora HR Ratings reveló que las estimaciones de crecimiento para el país al cierre del 2019, se ubicarán en un rango entre 1.4 y 1.5%, desde 1.65% previsto anteriormente.

“La economía presentó un panorama más deteriorado de lo que HR Ratings anticipaba, y además por debajo del consenso del mercado. De acuerdo con dicha estimación, el PIB se contrajo en 0.8% con respecto al trimestre inmediato anterior”, señaló.

La calificadora estimó que se puede decir que la economía mexicana muestra una fuerte desaceleración que podría incrementar la percepción de riesgo del país.